

## Vous êtes fantastiques!

Chers collègues et amis,

Au cours des derniers mois, la plupart d'entre nous ont pu retourner à la "normale" après une période de pandémie de grande ampleur, marquée par de nombreuses souffrances et restrictions. Nous étions tous heureux de reprendre - sous certaines conditions - nos réunions de l'ESU, et quelles rencontres! Notre vice-présidente de l'ESU, Carmen Quintanilla, a été enchantée de nous accueillir à Madrid (23-25 sept.) pour un triple événement de l'ESU : la célébration du 25ème anniversaire de notre association. Un congrès extraordinaire avec l'adoption de notre résolution sur l'éducation aux médias et à l'information pour tous et une table ronde avec des intervenants hautement qualifiés sur les défis de l'UE pour l'avenir... Nous avons eu des rencontres très intéressantes et joyeuses dans la ville ensoleillée et festive de Madrid. Le dimanche (25 septembre), nous avons également eu l'occasion de recueillir quelques impressions de la ville. Nous avons visité le Palais Royal et la Cathédrale. Tous les participants sont rentrés chez eux avec de bons souvenirs et des sentiments joyeux.

Pour moi, en tant que présidente de l'ESU, l'un des sentiments les plus impressionnants a été de voir comment les seniors de toute l'Europe regardent ensemble vers l'avenir et sont motivés pour construire un avenir sûr et pacifique pour leurs enfants et petits-enfants. En outre, il y a eu une surprise extraordinaire pour moi. A savoir, de voir et de sentir quelles personnes merveilleuses vous êtes. Vous saviez tous que je venais d'avoir 77 ans pendant nos événements et..... vous avez choisi de célébrer mon anniversaire de toutes sortes de manières. Avec des vœux et des bonbons, avec des fleurs et des cadeaux... J'ai été impressionné par le dîner de bienvenue avec un gâteau d'anniversaire et des discours, mais aussi lorsque je suis rentré chez moi, j'ai reçu toutes sortes de cadeaux dans mon courrier. J'en profite encore tous les jours, merci, c'est agréable de se sentir apprécié en tant que présidente par les personnes qui importent pour moi !

Dans ce bulletin d'information, nous vous présentons les événements qui se sont déroulés au sein de l'ESU en septembre et octobre. L'accent était bien entendu mis sur le congrès de Madrid, mais il y avait aussi le 1er octobre : Journée internationale des personnes âgées des Nations unies (UNIDOP) : "L'équité numérique pour tous les âges". En outre, notre ESU a participé de manière virtuelle à la célébration du 50ème anniversaire de Kansallinen senioriliitto ry et a été représentée à Chypre pour plusieurs réunions et pour un événement à l'Université de Nicosie pour marquer l'UNIDOP. Nous nous sommes également rendus à Champion pour une réunion des Aînés du cdH.

Nous espérons que vous appréciez notre bulletin d'information.

Votre présidente,  
An Hermans



# ESU-Madrid-Congrès 23-25 Septembre 2021: Un triptyque à Madrid

## → 'Construire l'avenir ensemble' : Les seniors se focalisent sur les priorités politiques de l'UE



Les 23 et 25 septembre, l'ESU a enfin pu célébrer son 25e anniversaire avec un an de retard. A cette fin, nous nous sommes rencontrés à Madrid, le lieu était bien choisi car c'est aussi à Madrid que l'organisation a été fondée en 1995. C'était une rencontre chaleureuse avec notre "famille démocratique chrétienne"



après avoir été séparés pendant si longtemps par la pandémie de COVID-19. Construire l'avenir ensemble". Notre message était fort et clair lors du congrès à Madrid ; lisez le rapport du congrès [ici](#). [here](#). Dans ce rapport, nous avons mis en évidence certains aspects du programme du congrès : la réflexion et les discussions sur l'avenir de l'UE, "Un quart de siècle de citoyenneté active des seniors" et nous avons mené

une discussion en table ronde. Elle était modérée par le vice-président de l'ESU, Heinz Becker. Nous avons accueilli des intervenants de différents horizons : santé, numérisation et changement climatique :

- **Marina Troncoso Rodríguez:** Présidente de CAUMAS (confédération des associations des programmes universitaires pour les personnes âgées) ;
- **Juan Manuel Martínez Gómez:** Gériatre, président de la CEOMA (confédération espagnole des organisations de seniors) ;
- **Patrick Penninckx:** Conseil de l'Europe, chef du département de la société de l'information ;
- **Carlo Giacomo Angrisano:** Ancien président du EDS. Secrétaire général de "Nuevas Generaciones del Partido Popular".

## → Un quart de siècle de citoyenneté active des seniors : nous sommes reconnaissants et nous célébrons

Le congrès de l'ESU à Madrid a été une célébration qui nous a permis de nous concentrer sur l'avenir. En 1995, le premier congrès de l'ESU a eu lieu à Madrid. La vice-présidente de l'ESU, Carmen Quintanilla, était fière d'accueillir à nouveau les participants dans la capitale espagnole après un quart de siècle de développements européens tumultueux et d'implication intensive des seniors dans les processus décisionnels politiques.



Nous avons eu l'honneur d'accueillir des intervenants de haut niveau du monde socio-politique. La vice-présidente de l'ESU, Carmen Quintanilla, était fière de les accueillir :

- **Mr. Pablo Casado**, Président du Partido Popular;
- **Mr. Borja Fanjul**, Conseiller municipal de Madrid parlant au nom de José Luis Martínez Almeida, maire de Madrid;
- **Mr. Wilhelm Hofmeister**, Directeur Fondation Konrad Adenauer pour l'Espagne et le Portugal;
- **Mr. Antonio López-Istúriz**, Député européen et Secrétaire général du PPE.



Nous étions heureux de pouvoir offrir à l'audience quelques témoignages de personnes clés des "premières années" de l'ESU : Elisabeth Dispaux-Cornil, Bernhard Worms & Leif Hallberg ont partagé leur témoignage sur l'histoire de l'ESU via un message vidéo. a video message.

Ceux-ci faisaient partie des célébrations du 25e anniversaire lors du Congrès de Madrid. En plus de ces témoignages, nous avons également reçu de nombreux vœux, en ligne ou en personne. Nous vous invitons à lire la suite sur notre site web. our website.



## → ESU Congrès extraordinaire



La célébration du 25ème anniversaire de l'ESU à Madrid a été couplée avec un Congrès Extraordinaire. Il a eu lieu le 24 septembre dans l'après-midi. Notre présidente, An Hermans, a ouvert la session de l'après-midi en prononçant des mots d'espoir pour une ESU orientée vers l'avenir : "En nous serrant les coudes et en regardant dans la même direction, nous pouvons construire un avenir fort, résilient et durable : sans discrimination, sans âgisme et dans la solidarité".

Nous avons commencé par les amendements aux statuts et au règlement intérieur de l'ESU. La présentation des changements proposés au Comité exécutif de l'ESU, les questions des délégués et le vote final sur les changements, tout cela a été préparé et modéré par notre Secrétaire général Guido Dumon. L'un des changements affectant le fonctionnement de l'ESU est le changement du calendrier de l'élection de la présidence.

Pour en savoir plus sur le Congrès extraordinaire, consultez notre site web.

# 1er octobre : Journée internationale des personnes âgées des Nations unies : L'équité numérique pour tous les âges'

**Un message de notre présidente à l'occasion du 1er octobre:**

**Journée internationale des personnes âgées des Nations unies (UNIDOP) :  
"L'équité numérique pour tous les âges".**



Depuis 1990, l'ONU a désigné le 1er octobre comme journée de célébration des personnes âgées. Le thème de cette année est "L'équité numérique pour tous les âges". Il se base sur la nécessité d'un accès et d'une participation significative au monde numérique pour tous, et en particulier pour les personnes âgées. Ce thème est plus que jamais d'actualité et omniprésent dans tout ce que nous organisons au sein de l'organisation. Lisez le message de notre présidente à l'occasion de cette journée festive sur notre [website](#).

## 50ème anniversaire de Kansallinen senioriliitto ry (FI)

A l'occasion du 50ème anniversaire de notre association membre finlandaise : Kansallinen senioriliitto ry, notre président An Hermans a fait un message vidéo, qui se trouve ici. [here](#).

Le message vidéo a été partagé lors de leur événement de célébration (10 octobre), et un beau livre a été édité pour commémorer leur demi-siècle anniversaire !

*" Ensemble, nous construirons un avenir résilient et durable, dans lequel les gens sont au centre et qui repose sur les valeurs et les piliers d'une société juste et démocratique, d'une économie sociale de marché dans laquelle personne n'est laissé pour compte, de sociétés inclusives, dans lesquelles nous prenons soin les uns des autres, dans lesquelles la famille et les personnes de toutes les générations sont heureuses de vivre et de travailler, de profiter de la nature et de la protéger, en sachant . ... que demain aussi, nous ne pouvons pas considérer les valeurs fondamentales de nos sociétés comme acquises et que nous devons continuer sur la voie dans laquelle nous nous sommes engagés, en défendant l'Europe, en défendant des sociétés résilientes, justes et démocratiques." An Hermans*



## Notre ESU a été accueillie à Chypre : Quelle semaine !



Notre Vice-président de l'ESU, Antonios Demetriades, qui est également le Président de l'Organisation des seniors de Chypre (OSCC), a invité la présidente de l'ESU, An Hermans, et le Secrétaire général, Guido Dumon, à participer à un événement marquant la Journée internationale des personnes âgées des Nations Unies (UNIDOP) et à établir des contacts avec des personnalités politiques de premier plan afin de discuter de questions politiques liées aux personnes âgées. Il s'agissait de : soins de longue durée, lutte contre la pauvreté et la solitude, coopération entre les générations, numérisation....

Nous avons abordé le rôle des seniors dans la société, leur participation active et leur besoin de soins avec Averof Neophytou et Harris Georgiades, président et vice-président du parti politique DESY. Tous les deux ont souligné le rôle important des seniors dans leur parti et l'importance de la coopération au niveau européen lorsqu'il s'agit de problèmes géopolitiques. À Limassol, "la ville la plus méridionale de l'UE" selon

Savvas Stouppas, nous avons visité une initiative non gouvernementale visant à répondre aux besoins psychologiques et culturels des personnes âgées.

La visite de l'université et la proposition explicite du professeur Panayiotis Zaphiris, recteur de l'université technique de Limassol, de développer des activités ensemble ont été très intéressantes. Nous allons certainement explorer cette idée plus amplement.



Nous avons eu plusieurs visites et échanges avec des membres de conseils d'administration locaux d'associations de personnes âgées, qui nous ont parlé de leurs activités au sein de l'association et de ce que plusieurs décennies d'occupation turque dans le nord de Chypre ont signifié pour leur vie personnelle et celle de leur famille.



Notre visite à Kyriacos Kokkinos, vice-ministre auprès du président et responsable de la recherche, de l'innovation et de la politique numérique, nous a conduits au cœur de notre récente préoccupation concernant "l'égalité numérique pour tous". Le ministre a expliqué le plan ambitieux visant à optimiser la participation numérique pour tous et comment les personnes âgées pourront profiter du

soutien et de la formation proposés dans les communautés locales.

Le "point culminant" de toute la semaine a été une réunion dans un grand auditorium "Cine Studio" de l'Université de Nicosie à l'occasion de l'UNIDOP. Notre hôte était le professeur Constantinos N. Phellas, vice-recteur de l'université. La Présidente de la Chambre des Représentants, Annita Demetriou, a pris l'événement sous son aile. Une importante délégation de seniors chypriotes et des représentants des secteurs politique, économique et culturel de la société se sont réunis et ont assisté à plusieurs discours qui ont tous souligné le rôle des seniors et la nécessité d'une coopération entre les générations pour construire une société durable, équitable et inclusive. Notre présidente, le professeur An Hermans, l'une des intervenants, a abordé le rôle de l'UE dans la gestion du changement démographique. Et... comme l'a dit le vice-président de l'ESU, Antonios Demetriades : "Nous sommes sûrs que ces récentes réunions auront certainement des répercussions pour l'ESU, au niveau européen ainsi qu'à Chypre."



Nous remercions nos amis chypriotes d'avoir rendu tout cela possible.

# Assemblée générale extraordinaire et statutaire des "Aînés du cdH".' (BE)

Cette réunion (18 octobre 2021) était particulièrement axée sur le renouvellement de la présidence des *Aînés du cdH*. La lettre de candidature et de motivation d'André Bosly (photo) pour la Présidence des *Aînés du cdH* se trouve ici (en français).



Merci à M. Scharff pour ses services dévoués en tant qu'ancien président du cdH. Nous sommes heureux d'accueillir M. Bosly au sein de notre comité exécutif.

En outre, des réflexions sur le nouveau mouvement créé au

sein de leur parti "Il fera beau demain" ont été discutées. Il s'occupe des nouveaux défis de la société. La présidence de l'ESU a été invitée à Champion où l'événement a eu lieu et nous avons eu le plaisir d'écouter ces orateurs intéressants :

- Leila Belkhir, infectiologue aux Cliniques universitaires Saint Luc à Woluwe.
- Violaine Wathelet, secrétaire politique d'Enéo